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· esgraciadamente, el ciudadano de hoy está acos-D tumbrado a ver papeleras rotas, árboles troncha
dos o quemados, bancos rotos ... , una larga lista

de agravios al esfuerzo que cada uno pone en el mante
nimiento de su ciudad. Pero lo que estos salvajes (o 
como se les quiera llamar, porque seguro que el diccio
nario se queda corto para aplicarles calificativos) escon
didos en el cobarde anonimato han hecho con el pre
cioso mural de la calle Hospital de San José, no tiene 
nombre. 

Seguramente no han encontrado otra fórmula mejor 
para expresar su bajeza humana, su insultante y despre
ciable presencía entre nosotros. Se ve que las muestras 
de respeto y tolerancia que una sociedad expresa, como 
en este caso a través de ese mural, no son moneda de 
cambio para ellos. No. Ellos parecen prefe1ir la intole
rancia, la humillación, el insulto, la agresión. Pero la 
razón no está con ellos. Tendrán que tragarse su chule
ría y desfachatez, porque ese mural y lo que representa, 
por muchas pintadas que sobre él se hagan, seguirá sien
do más hermoso que su propia y mediocre existencia. 

Como punto final a este comentario, añadiremos 
que el Ayuntamiento reparará el mural. Eso no va a 
quedar así. 

SALVAJE ATENTADO 
CONTRA EL MURAL DE LA CALLE HOSPITAL DE SAN JOSE 
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Editorial 

El debate presupuestario 
a los barrios 

El Gobierno Municipal ha abordado 
este año la elaboración de los 

presupuestos ofreciendo a las fuerzas 
políticas de oposición la posibilidad 

de consensuar. Cabe pensar que este 
ofrecimiento encontrará un obstáculo 

difícil de superar en las distintas 
concepciones ideológicas que 

mantiene cada grupo, lo que les 
obligaría, en buena lógica, a elaborar 

unas propuestas de presupuestos 
estructuralmente distintas. Pero 

seguramente también sea posible 
encontrar puntos de acuerdo, y, en 

cualquier caso, siempre cabe esperar 
que la discusión sea fructífera por lo 

que de intercambio de información y 
pareceres pueda suponer para unos y 

otros. 
Pero la aprobación final estará 

también supeditada a una discusión 
previa con todas las fuerzas sociales y 
con los vecinos, a través de las Juntas 

de Barrio y los Consejos Sectoriales 
-abiertos al público- a los que se

llevarán los presupuestos para que
puedan ser conocidos por el mayor

número posible de ciudadanos. El 
Gobierno Municipal ha elaborado un 

calendario de asistencia a las Juntas 
de Barrio y a los Consejos 

Sectoriales, que serán convocados 
públicamente para este tema 

monográfico, y a los que asistirán el 
Alcalde y el Concejal Delegado de 

Hacienda. Esta línea de actuación 
muestra el interés de los máximos 
responsables municipales por ser los 
interlocutores directos con las 
distintas fuerzas sociales en el debate 
que se avecina, dándole al debate 
más un carácter político que 
meramente técnico. 
Este «bajar a la arena» podría 
interpretarse de una forma simplista 
como una concesión a las personas 
efectuada por el resto de los grupos 
políticos. Pero conviene recordar que 
también en los años anteriores se 
llevó el Presupuesto a las distintas 
Juntas de Barrio y a los Consejos 
Sectoriales, es decir. a los foros 
básicos de pm1icipación ciudadana. 
Por lo demás, cabe destacar la 
importancia de las partidas 
destinadas a personal y a inversiones. 
La primera puede parecer excesiva, 
pero hay que tener en cuenta que el 
Ayuntamiento de Getafe tiene una 
plantilla que supera los 1.000 
trabajadores y que lo normal es que 
siga creciendo, toda vez que los 
servicios que desde el Ayuntamiento 
se prestan van aumentando. Por el 
contrario. las inversiones irán 
decreciendo proporcionalmente, en la 
medida en que las principales 
necesidades de equipamiento 
de la ciudad se vayan 
satisfaciendo. 
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GRUPO SOCIALISTA 

QUEREMOS CONSENSUAR 
LOS PRESUPUESTOS 

El pasado día 5 se aprobó por el 
Ayuntamiento el proyecto presupuesta
rio para 1988. Reiteramos la oferta al 
resto de los grupos políticos para que 
antes de la aprobación definitiva. que se 
realizará en los últimos días de diciem
bre. nos remitan al grupo de concejales 
socialistas las sugerencias que estimen 
oportunas. con objeto de consensuar un 
presupuesto que sea el de toda la Corpo
ración. ya que la única dinámica básica 
a la que aspiramos. y por la que estamos 
trabajando. es la de conseguir líneas de 
actuación enmarcadas en políticas de 
progreso y realmente no dudamos que 
ésta sea la aspiración de los partidos que 
componen el arco constitucional de 
nuestro Ayuntamiento. 

Estos presupuestos. desde la óptica del 
grupo de concejales socialistas. son con
tinuistas. ya que las líneas emprendidas 
de alcanzar importantes inversiones 
municipales. de dotar a las áreas sociales 
con recursos que puedan no sólo permi
tir el desarrollo de programas deporti
vos. culturales. asistenciales. etc .. sino 
de ampliarlos para el próximo ano. que
dan suficientemente cubiertas. dentro 
de las posibilidades de un Ayuntamien
to que. reitero. sobre la base de comen
tarios ya expuestos en otros artículos an
teriores. son limitadas. pero cuantitati
vamente nada despreciables por sus do
taciones económicas. 

Hemos tratado desde la óptica fiscal. 
programar actuaciones dentro de este 
campo. tendentes a incentivar los nive
les de inversión. con el objetivo de pro
mocionar el empleo. De aquí que se11a
lara el carácter continuista presupuesta
rio. ya que seguimos insistiendo en que 
el empleo es la línea fundamental que 
vamos a seguir en nuestra actuación 

He de seúalar que por primera vez. en 
mucho tiempo. los grupos de la oposi
ción no han «condenado» estos presu
puestos: se han limitado a exponer su 
interés por presentar más adelante pro
puestas alternativas parciales en algunas 
áreas. y como portavoz del Grupo So
cialista. quiero destacar la decisión de 
no descalificar por el mero hecho de ser 
oposición. que sería sencillo. y sí por el 
contrario valorar. dentro de la firmeza 
en cada postulado político. las aptitudes 
de diálogo que han mostrado y que esta
mos dispuestos a mantener desde nues
tro grupo de concejales. con objeto de 
conseguir en la medida de lo posible 
acuerdos. que redundarán en beneficio 
de la gobernabilidad en nuestro Ayunta
miento. 
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NOTA 

DELA 

REDACCION 

Esta sección está dedicada exclusi
vamente a ofrecer a nuestros lectores 
la opinión de los distintos grupos polí
ticos con representación municipal so
bre los temas que en cada caso esti
men oportunos. La decisión de incluir 
o no algún comentario es por lo tanto
exclusivamente de cada uno de ellos.
siendo responsabilidad de la redacción
sólo las decisiones técnicas de formato
de impresión y cierre de la edición.
Esta viene impuesta siempre por los
plazos necesarios para imprimir cada
número y procurar su salida a la calle
el día 15 de cada mes.

:ap 
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GRUPO ALIANZA POPULAR 

EL ULTIMO BANDO 
Permítanos, Sr. Alcalde. que a los cin

co meses de acceder a la Corporación de 
nuestro Municipio, nos asomemos a la 
ventana de este medio, que entendemos 
debe ser el de todos con mayor generosi
dad, puesto que todos le financiamos. 
para hacer unas consideraciones a la vis
ta del BANDO sobre el V ANDALIS
MO. Y antes que nada, queremos decir
le que no sólo como Concejales de este 
Municipio. sino. y sobre todo. como ve
cinos con muchos años de antigliedad,
treinta en algunos caso�, nos alegramos 
de la iniciativa que, como suponemos, 
será más ambiciosa que el mero bando. 
Y .... a propósito. cuente con nuestro 
aprobado en Historia. 

Pero nosotros nos preguntamos. a pe
sar de todo. si es ése el medio adecuado. 
si será el más eficaz. Es más. nos cues
tionamos si será eficaz. 

El PSOE. que en este Ayuntamiento 
tiene la responsabilidad de gobierno, ha 
sido siempre y sigue siendo sumamente 
prolífico en bandos. avisos. informacio
nes. etc. Y somos todos conscientes del 
gasto que ese «esfuerzo» supone. pero ... 
¿son proporcionales esos gastos a los re
sultados obtenidos o, por el contrario, 
gastamos por gastar. porque «queda 
bien». o porque alguien pueda obtener 
algún tipo de rentabilidad política sin 
ponderar debidamente los resultados 
con el fin de arbitrar otros medios. si 
fuera necesario? 

Y creemos que sí son necesarios otros 
medios. Pensamos que ha habido bas
tantes bandos de todo tipo y siempre en
caminados a llamar a la puerta de la 
conciencia cívica por ver si. de una vez, 
afloran al menos algunos indicios de ci
vismo. No obstante. creemos que no ade
lantamos. es más. parece que retrocede
mos y que cada vez nos acosan más los 
«vándalos». la minmia vandálica. por 
suerte y para honra de nuestra ciudad. 

¿Qué hacer entoncés? 
C. Botra en Storia d'Italia dice que «la

libertad cívica no es otra cosa que la eje
cución puntual de las leyes civiles. justas 
e iguales para todos». y aquí creo que se 
nos muestra una de las claves para salir 
adelante con garantías de éxito en la lu
cha contra esta «plaga» que asola nues
tra sociedad y que tanto dinero nos está 
costando a los contribuventes. Creemos 
que. efectivamente. la efecución puntual 
de las leyes civiles a las que, al igual que 
a los soldados, se les suponen los valo
res. debe ser llevada a cabo de una vez 
con el suficiente celo y con la debida res
ponsabilidad. teniendo presentes. no obs
tante. aquellas palabras de Vauvenargues 
en Reflexions: «es preciso que la ley sea 
severa y los hombres indulgentes»: y sin 
olvidar la recomendación de Eugenio 
d'Ors en Glosari. 1915: «las leyes son 
normas. pero también son armas». 

EFREN PENA RUIZ 

DEL GRUPO DE AP 
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APARCAMIENTOS 

SUBTERRANEOS 

Los aparcamientos subterráneos de 
Getafe tienen problemas. tanto el de 
Pza. España como el de la Avda. de Ara
gón están actualmente paralizados. 

El de la avenida de Aragón se paralizó 
porque parece ser que las excavaciones 
efectuadas son la causa de las numero
sas grietas aparecidas tanto en las pare
des como en los pilares de un edificio 
que se encuentra a diez metros del apar
camiento. 

En cuanto al aparcamiento subterrá
neo de la Pza. España, salta a la vista 
que de subterráneo no tiene nada en ab
soluto. sobresale 2.2 metros sobre el ni
vel de la plaza. Aquí se ha cometido una 
grave infracción urbanística. que daña 
sensiblemente la estética del entorno. 
Los responsables tratan de justificarlo 
con los problemas del subsuelo. pero 
hay que decir que éstos tenían solución. 
otra cosa es que a la empresa construc
tora le salía más caro. 

No basta con decir que se ha cometi
do una infracción urbanística. hay que 
exigir responsabilidades no sólo a la em
presa constructora. sino lo que es más 
impoiiante. a los servicios técnicos del 
Ayuntamiento por haber permitido la 
construcción de semejante monstruo 
que no respetaba el proyecto y que. ade
más. carecía de licencia. 

Aunque a mediados de octubre el al
calde declarara rotundamente que era 
partidario de su demolición. última
mente muestra un excesivo y reiterado 
interés en llegar a un acuerdo con la em
presa constructora para que. mantenien
do la cuota actual. presente un proyecto 
que lo mejore estéticamente. Como si 
con poner unos arbolitos y una fuente 
quedara resuelto. CDS cree que ésta no 
es la solución por varios motivos. en 
principio. porque se siembra un prece
dente muy grave y a cualquier empresa 
se le puede ocurrir modificar los proyec
tos a su libre albedrío: en segundo lugar. 
porque el Ayuntamiento colaboraría en 
la adecuación de la plaza con una fuei1e 
suma, se habla de alrededor de 30 millo
nes de pesetas. que salen de las arcas 
municipales y por consiguiente. de los 
respectivos bolsillos de los contribuyen
tes. 

Es por todo esto que nuestra postura 
es firme. la única solución digna que 
marcaría el ejemplo a seguir en actua
ciones tan abusivas sería el derribo de la 
primera planta. 

MERCEDES ALCALA PERALVAREZ 

PORTAVOZ DEL GRCPO DE CONCEiALE:S DE CDS 

CORREO 

UNIVERSIDAD O TALLER 

El nuevo rector de la Universidad 
Complutense de Madrid. señor Gustavo 
Villapalos. representa por su juventud y 
grandes méritos como profesor una gra
ta esperanza de conseguir una U niversi
dad cada vez mejor. El progresivo au
mento de aspirantes a la Complutense y. 
como consecuencia. la selectividad. son 
problemas que no existirían si muchas 
familias pensaran que no todo consiste 
en la consecución de un título para sus 
hijos. 

Es obvio que los jóvenes con probada 
inteligencia y amor a los estudios tienen 
un perfecto derecho de acceso inmedia
to a la Universidad: no así aquellos otros 
carentes de dichas cualidades. o tenién
dolas. no le gustan los estudios. en cuyo 
caso. el empeño familiar de que estos jó
venes estudien. sólo servirá para dis
traerles de lo que verdaderamente les 
conviene: sencillamente aprender un 
oficio. 

Creer que un título académico es lo 
que da prestigio es un error. Los padres 
están obligados en conciencia. y no por 
un prurito absurdo de figurar. a estudiar 
todas y cada una de las actitudes de sus 
hijos. y tratar. como es lógico. de encau
zarles hacia aquello que más les pueda 
beneficiar y sirvan para ello. Además. en 
nada desmerece un oficio de una carre
ra. al contrario. a veces ofrece más y me
jores opo1iunidades que los estudios. 

Vamos a referirnos también a los es
tudios -muy de moda- de periodis
mo. otro error. el periodista no se hace. 
nace. como igualmente el novelista. 
compositor. pintor. escultor. etc. Ningu
na Facultad de Ciencias de la Informa
ción precisaron aquelios extraordinarios 
periodistas del siglo pasado y comienzos 
del actual. Pero esto es otra historia. 

En suma: Universidad o Taller. dile
ma de simple resolución, que las fami
lias. y sobre todo los jóvenes. mediten 
muy seriamente para qué están mejor 
preparados. 

VICTORIA DEL PINO 

VACACIONES 

TERCERA EDAD 

Para algunos de nosotros. éstas son las 
primeras vacaciones que tenemos en 
todo lo largo de nuestra vida. otros más 
afortunados han disfrutado de ellas 
otros a11os. unos más otros menos. 

Nos han traído a un sitio muy bonito 
en el cual se disfruta de mar. tranquili
dad y grandes espacios para pascar y dis
tintos sitios para admirar apa11e de otras 
curiosidades. 

Todo está preparado con gran cuida
do para que salga bien. preparado por 
un par de monitores (aparte de otra gen
te organizadora que no conocemos). un 
par de chavales que, como digo. se es
fuerzan en que todos estén contentos y 
todo marche a la perfección. No nos co
nocen casi de nada, pero quieren vernos 
felices. ¿No es eso maravilloso. que unos 
jóvenes que no conocemos se preocupen 
de nosotros, la gente mayor? 

¿No creéis que esto hay que agrade
cerlo de algún modo? Cosa más fácil, 
haciéndonos partícipes de ese entusias
mo que ponen ellos. salir de nuestra 
monotonía. demostrar que estamos vi
vos dando gracias a Dios cada día que 
amanece y sacar el ·mejor partido de 
cada minuto de nuestra vida. 

Diréis que eso lo puede hacer el que 
está bien. que no le duele nada. Perdo
nad. pero eso es un cuento que os habéis 
aplicado para encerraros en la apatía. el 
aburrimiento y la pereza. 

No hacéis cosas porque no tenéis ga
nas, no porque no podáis. Todo el mun
do puede hacer algo. si no una cosa, 
otra. pero hace falta querer. Tener fuer
za de voluntad. 

Por favor. levantaos. vivid. no os rin
dáis antes de tiempo. 

Hay personas que con setenta años es
tán llenas de vida y alegría. ellas seguro 
que también tienen arirosis y otros mu
chos males populares. tomad ejemplo de 
ellas ¡ Vivid! 

PAQUI 

ESCANDALO PUBLICO 

El absurdo que se esconde tras este 
nombre queda de manifiesto cuando se 
lo queremos explicar a un extranjero 
que conozca nuestra lengua y no nues
tras costumbres. Para él. escándalo pú
blico estará ligado a estafa. fraude, ca
lumnia o golpe de estado. Demostrarle 
que en España esto es desnudarse en 
una playa. acariciarse como muestran 
los anuncios de publicidad o hacer el 
amor sin fines económicos en lugares a 
los cuales se puede acceder a pie. en bi
cicleta o en coche. es bastante difícil de 
conseguir. Una chispa de burla aparece
rá en sus ojos. lo tomará a broma. Para 
éL es impensable que la ley caiga sobre 
estos actos por considerarlos delitos el 
pudor. es decir. el pudor burgués. Ni el 
mundo antiguo ni la edad media tuvie
ron en cuenta el sentido puritano que 
hoy tiene. Nunca fue escandaloso repre
sentar cuerpos desnudos en los frescos 
de las iglesias. Tampoco lo fue ingresar a 
obispos y reyes en la caterva de conde
nados de algún juicio final. Lo que ho) 
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llamamos pudor, ellos lo llamaban hipo
cresía. Supieron distinguir entre lo espi
ritual y la moral y dieron la supremacía 
a lo primero. Por ello, era más elevada 
su moral. Para el mundo burgués, sólo 
existe la ausencia de todo contenido es
piritual, su moral es «inmoral». En la 
edad media convivían lo puro y lo im
puro, lo natural y lo artificioso, sin peli
gro de contaminación, gracias a la sobe
ranía del espíritu. Una corriente de plu
ralidad anegaba las manifestaciones cul
turales del pasado. Prueba de ellos son 
los ricos legados que conservamos de 
aquellas épocas. Más pobre será el lega
do actual, la herencia del neo-industria
lismo a las futuras generaciones. Se trata 
de otro lema. 

La próxima supresión de los delitos 
de escándalo público provocará algunas 
situaciones esperpénticas en nuestro 
ruedo ibérico. A las posibles víctimas les 
damos los siguientes consejos: aprender 
a mirar los desnudos estivales y apartar
se de las sesiones privadas pornográfi
cas; asumir los besos y las caricias de las 
parejas y apagar la chispa de lascivia y 

· envidia que brota inconscientemente de
sus labios; aprovechar la futura permisi
vidad y hacer el amor con la «legítima»
bajo la cúpula del cielo y no frecuentar
habitaciones de hotel con queridas de
turno.

Para terminar, haré referencia a un
«delito» que se ha practicado con regu
laridad y nunca ha sido llevado a los tri
bunales: vivimos en pisos modernos
-especulo de la especulación- donde
sólo falta la transparencia de las paredes
para que toda la intimidad sea imposi
ble. Por ello, algunas noches, especial
mente los viernes, cuando todas las lu
ces se han apagado y rellenado las cister
nas de los inodoros, en el interior del si
lencio que invade las viviendas, un pe
queño rumor, una especie de ritmo mo
nótono, acompañado de gemidos diso
nantes, nace en la oscuridad y se comu
nica a través de los débiles tabiques y te
chos. El rumor -violencia de somieres,
lechos mal asentados, pura energía y
gracia puesta en juego- contagia otras
mentes desveladas, atraviesa dormito
rios, despierta desganados, anima tími
dos, se hunde médula arriba hacia la vo
luntad de quien lo escucha, y hay un
momento en que todo el bloque arde
bajo la mecánica del amor, con peligro
de desestabilizar sus míseros cimientos.

«Amor volat undique, / captus es libí
dine. / Iuvenes, iuvencules, / conjungun
tur merito» (1 ). 

Señores inquisidores, ¿se trata de un 
delito de escándalo? 

(]) C-1.RMINA BURAJ\'A: «El amor \'lle/a 
por todas partes. / asido por el deseo. / jfucha
chos y muchachas/ se estrechan. hacen hicn». 

ALARNES 
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OTROS TIEMPOS 

EL ANTIGUO MONUMENTO (11) 
Este artículo viene a contestar la peti

ción que doña Adriana María Díaz 
Martín-Pozuelo nos formuló por carta, 
que se publicó en el apartado «Las cosas 
como son» destinado por este boletín 
para el correo que recibimos. En ella, 
doña Adriana María se interesaba en co
nocer: La fecha de destrucción del anti
guo monumento al Sagrado Corazón, 
las circunstancias en que se produjo, 
anécdotas relacionadas con el período 
de 1936-1946, así como la fecha de 
inauguración del nuevo monumento y 
participan tes. 

Efectivamente, la historia del monu
mento no expira el 30 de mayo de 1919, 
pues ésta es la fecha de su inauguración. 
Otros hechos detérminaron su corta vi
da. El 28 de julio de 1936, diez días des
pués de la rebelión militar, la imagen del 
Sagrado Corazón es «fusilada» por un 
pelotón de milicianos capitaneado por 
una mujer. No contentos, el 7 de agosto 
de 1936. después de cuatro intentos fa
llidos. el monumento es dinamitado por 
los milicianos y, consecuentemente, des
truido. U na vez erradicado irracional
mente el símbolo de la consagración de 
España al Sagrado Corazón, pueden dar 
un nuevo nombre al Cerro, denominán
dole a partir de ahora «El Cerro Rojo». 

Este nuevo nombre debió durar poco, 
pues el 6 de noviembre de 1936, el Ce
rro de los Angeles es tomado a punta de 
bayoneta por el general Y arela. Ese mis-

LA PO LICIA MUNICIPAL 

YA DISPONE DEL 092 

La Policía Municipal dispone desde 
el 9 de noviembre del 092. La puesta 
en funcionamiento de este servicio, 
que permite una mayor agilidad en las 
llamadas urgentes, será celebrada el 
próximo 6 de diciembre, sin embargo, 
ya se puede utilizar. El 092 está reser
vado exclusivamente para llamadas ur
gentes. 

mo día, el capellán castrense celebra una 
misa de desagravio y acción de gracias 
delante de las ruinas del monumento. 

Finalizada la contienda, se proyecta la 
construcción de un nuevo monumento, 
en el mismo lugar donde estuvo ubicado 
el de 191 9. La bendición de la primera 
piedra tiene lugar el 18 de julio de 1939, 
aconteciendo por el que se concentran 
unas ciento cincuenta mil personas. 

Otro evento de interés ocurre el 31 de 
mayo de 1944, fecha del veinticinco ani
versario del primer monumento al Sa
grado Corazón. Numerosas personalida
des acuden al Cerro de los Angeles: el 
general Franco, doña Carmen Polo, los 
Infantes don José Eugenio y doña Mer
cedes, la princesa de Baviera, ministros 
y subsecretarios, alcaldes y diputados, 
cardenales y obispos, rectores de univer
sidades y decanos de facultades, genera
les ... 

El nuevo monumento fue inaugurado 
por el anterior jefe del Estado el 25 de 
junio de l 965. Franco pronuncia la fór
mula de consagración actualizada. Al 
acto asistieron la esposa del general 
Franco, el entonces príncipe don Juan 
Carlos, el Gobierno con su vicepresiden
te, teniente general M uñoz Grandes, y el 
arzobispo de Madrid, doctor Morcillo, 
quien lee el telegrama de bendición de 
su santidad el papa Pablo VI. La figura 
del Sagrado Corazón de Jesús fue escul
pida por Aniceto Marinas, artista que 
ejecutó la primitiva imagen. Las obras 
de la cripta concluyeron en 1975. 

PEDRO PINGARRON 

POLICIA 
MUNICIPAL
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EXPOSICION DE LAS LISTAS ELECTORALES 

Hasta el día 23 de noviembre están expuestas en el Ayuntamiento las listas pro
visionales del censo electoral, elaboradas por el Instituto Nacional de Estadística, 
ajustando la revisión del Censo electoral de 1.0 de enero de este año. La exposición 
de estas listas tiene como motivo el facilitar a los ciudadanos la comprobación de 
que sus datos están correctamente reflejados y, si no fuera así, reclamar las rectifi
caciones oportunas. Para ello, el Ayuntamiento ha dispuesto que las citadas listas 
se puedan consultar todos los días laborables entre las 9 y las 13 horas, por la ma

ñana, y de 16,30 a 20 horas por la tarde y de 9 a 13 horas los sábados, en el depar
tamento de Estadística, donde habrá funcionarios para atender las reclamaciones 
que se presenten. Estas reclamaciones tendrán que ser presentadas por los afecta
dos. 



El Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo y la 
Comunidad de Madrid 
acometerán el año próximo la 
realización de varios 
proyectos que afectarán a las 
carreteras que pasan por 
Getaf e y a las redes de 
canalización de aguas por 
valor de más de 3.000 
millones de pesetas. Entre 
ellos destacan las reformas 
en la carretera de Toledo y la 
canalización total del arroyo 
Culebra hasta su conexión 
con la depuradora Sur de 
Madrid. 

EL MOPU Y LA COMUNIDAD 
MEJORARAN LAS CARRETERAS DE ACCESO A GETAFE 

E 
n unas recientes conversaciones
mantenidas entre el Alcalde y el 
Concejal de Urbanismo con Juan 

Lazcano, Director General de Carreteras 
del MOPU, éste les informó del estado 
en que se encuentran diversos proyectos 
de su competencia que afectan especial
mente a Getafe. Estos proyectos, y la 
fase administrativa en que se encuen
tran, son los sigµientes: 

-Nudo Margaritas-acceso a El Ber
cial: Sobre la carretera de To ledo. El 
proyecto está redactado y las obras en 
fase de adjudicación. Las obras empeza
rán en el primer semestre de 1988. Valo
rado en 100 millones de pesetas. 

-Alumbrado carretera de Toledo: Se
ha hecho un proyecto de alumbrado 
hasta Parla. Las obras están adjudicadas. 
Valorado en 300 millones de pesetas. 

-Cerramiento de la carretera de To
ledo: El proyecto ya está hecho y las 
obras se adjudicarán el año próximo. 
Llegaría hasta Parla. 

-Eliminación de semáforos: Están ya
realizados los proyectos de eliminación 
de los semáforos del nudo de Aristrain y 
de Orcasitas, que serán sustituidos por 
pasos a distinto nivel. con el fin de per
mitir una circulación más fluida hasta 
Madrid. Las obras de eliminación de 
cada grupo semafórico y su sustitución 
por los pasos a distinto nivel están valo
radas en unos 200 millones de pesetas 
cada uno. 

-:--Pasarelas peatonales: Se está cons
tru:yendo la del Prado de Acedinos y 
está prevista también la de la Alhóndiga. 
frente a la calle Estudiantes. El Ayunta
miento ha entregado ya el proyecto de la 
de El Bercial y el MOPU está estudián
dolo para realizarla en 1988. 

Al margen de estos proyectos. el 
MOPU está estudiando la posible cons
trucción de un tercer carril en la carrete-

ra de Toledo. propuesta que fue enviada 
al Ministerio por un acuerdo del Pleno 
del Ayuntamiento. Asimismo, y junto 
con el Ministerio de Sanidad, se está 
planteando un posible acceso directo al 
Hospital, que evitaría el paso al mismo 
por la calle 2, que con la puesta en mar
cha del Hospital, sufriría un incremento 
notable del tráfico y perjudicaría el acce
so al Parque de la Alhóndiga. 

Negociaciones con la CAM 

El Alcalde y el Concejal de Urbanis
mo también han mantenido en las últi
mas semanas conversaciones en la Di
rección General de Carreteras y en la de 
Transportes y Medio Ambiente de la 
Comunidad Autónoma de Madrid en 
relación con varios proyectos que la Co
munidad tiene que realizar en nuestro 
mumc1p10. 

Según la información facilitada por la 
Dirección General de Carreteras de la 
CAM. el proyecto de la carretera de ac
ceso a El Bercial desde la carretera de 
Toledo estará terminado en este mes de 
noviembre y será presentado al Ayunta
miento con el fin de que éste proceda a 
la modificación del Plan General de Or
denación Urbana, de tal forma que las 
obras puedan empezar en el primer se
mestre de 1988. Esta zona de la entrada 
norte a Getafe desde la carretera de To
ledo tiene también pendiente la remode
lación de la rotonda de Margaritas. en la 
confluencia entre la avda. de las Ciuda
des y la calle Madrid. remodelación que 
ha sido solicitada. junto con el desdobla
miento de la carretera de Villaverde. 
mediante una moción urgente presenta
da al pleno ordinario del día 5 y aproba
da unánimemente por todos los grupos 
políticos. Tanto la remodelación de la 
glorieta como el desdoblamiento de la 

carretera de Villaverde se están convir
tiendo ya en temas urgentes, ante la pró
xima terminación de la circunvalación 
norte, que une la carretera de Villaverde 
con la de Andalucía. 

Otro tema pendiente es la circulanva
ción sur o CP-12, que pasa por delante 
de la Base Aérea y Construcciones Aero
náuticas. Los industriales del Polígono 
de Los Angeles y los directivos de CASA 
han presentado al Ayuntamiento en va
rias ocasiones los problemas de acceso 
que tienen, fundamentalmente por la 
rapidez que llevan los vehículos. Este. 
junto con la falta de iluminación, son 
los dos problemas más importantes que 
ahora plantea la nueva carretera, para 
los que la Dirección General de Carrete
ras está estudiando posibles soluciones. 

Petición urgente 
del colector de Perales 

El último pleno también aprobó por 
unanimidad una moción urgente pre
sentada por Jesús Neira que pide a la 
Dirección General de Transportes y Me
dio Ambiente la realización y ejecución 
del proyecto del colector de Perales del 
Río. Este colector permitiría el desagüe 
de los vertidos de este barrio de forma 
controlada y permitiría eliminar los an
tiguos colectores que en algunos casos 
pasan por debajo de las viviendas y pro
vocan serios problemas de seguridad e 
higiene en las viviendas. 

La Dirección General de Transportes 
y Medio Ambiente de la CAM tiene 
consignados 2.000 millones de pesetas 
en el presupuesto de 1988. destinados a 
la canalización total del arroyo Culebra 
y su conexión con la Depuradora Sur. 
Las obras de esta canalización han co
menzado ya. 

GETAFE 



LA CORPORACION, PARTIDARIA DEL 
DERRIBO DE LA PLANTA SUPERIOR 
DEL APARCAMIENTO 
DE JUAN DE LA CIERVA 
Todos los grupos políticos representados en la Corporación, el PSOE, IU, 
AP y CDS se manifestaron partidarios de derribar la planta superior del 
aparcamiento subterráneo construido en la Avda. de Juan de la Cierva, 
paralizado ahora por un decreto del Alcalde. El derribo, sin embargo, no 
ha prosperado de momento, ya que el PSOE, IU y AP decidieron recabar a 
la empresa un proyecto que integre estéticamente, si es posible, el 
aparcamiento con el entorno. De no satisfacer a todos ese proyecto, 
incluidos vecinos y propietarios, se llegaría al derribo. El CDS, por su 
parte, planteó el derribo sin más dilaciones. 

L 
a paralización de esta obra se lle
vó a cabo por un decreto del Al
calde, Pedro Castro. este verano. 

dado que entendía que la construc
ción que llevaba a cabo Promociones 
de Infraestructuras. S. A. superaba los 
límites permitidos por el acuerdo ple
nario. Después de incoar un compli
cado expediente, en el que efectiva
mente se ha comprobado que la em
presa ha levantado en exceso la planta 
superior del aparcamiento. además de 
estar construido sin licencia. se ha de
cidido requerir a la empresa para que 
redacte un proyecto que intente reme
diar lo que. a primera vista al menos, 
parece irremediable. 

Corno se recordará. el Alcalde se 
manifestó inmediatamente partidario 
de derribarlo, pero no obstante se ha 
preferido dar una última oportunidad 
a la constructora con el fin de que re
dacte un proyecto que estéticamente 
sea satisfactorio para todos. tanto los 
vecinos de la zona. corno los conceja
les o los propietarios de las plazas de 
aparcamiento. Según el proyecto ini
cial. este aparcamiento tendría capaci
dad para 227 plazas y en la parte supe
rior iría una plaza. 

Las críticas de la oposición se cen-
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traron no sólo en el aparcamiento en 
sí. sino en la actuación de los Servicios 
Técnicos Municipales, por la respon
sabilidad que pudieran tener en el 
control de la obra. Así, Mercedes Al
calá, portavoz del CDS, planteó la ne
cesidad de exigir responsabilidades y, 
aunque afirmó que esperarían al posi
ble proyecto de reforma, presentó una 
propuesta alternativa que era aplicar 
el Reglamento de Infracciones urba
nísticas. lo que conllevaría el derribo. 

el 

El Alcalde Pedro Castro intentó au
nar posturas, dando un margen de 
tiempo y de posibilidades para nego
ciar con todo el mundo, antes de pro
ceder definitivamente al derribo y le 
recordó que ya en anteriores ocasiones 
el Ayuntamiento había efectuado de
rribos por infracciones urbanísticas y 
que lo volverá hacer si no hubiera más 
remedio. 

Así pues, tras este acuerdo, el Ayun
tamiento se dirigirá a Promociones de 
Infraestructuras para comunicarle la 
decisión municipal. 

Tirso de Molina 

Pero éste no es el único aparca
miento en construcción con proble
mas. El de Tirso de Molina, que tam
bién construve Promociones de In
fraestructuras·. S. A., está paralizado 
por orden judicial. ya que los anterio
res propietarios del terreno. que lo 
permutaron al Ayuntamiento para la 
construcción de una plaza pública. 
han interpuesto un contencioso. El re
curso fue ganado por el Ayuntamien
to en primera instancia. pero fue recu
rrido y ahora se encuentra en la Au
diencia Territorial de Madrid. Si el re-



curso no prosperase, el Alcalde ha ma
nifestado públicamente que el Ayun
tamiento le pediría daños y perjuicios 
a los antiguos propietarios. 

No obstante, el Gobierno Munici
pal está estudiando la posibilidad de 
concederle la licencia de apertura, 
toda vez que la orden de paralización 
sólo afecta a la plaza. no al interior, 
con lo que los propietarios podrían 
utilizarlo, siempre y cuando la obra se 
haya ejecutado conforme al proyecto 
inicial. Promociones de Infraestructu
ras solicitó la ampliación de plazas 

para este aparcamiento, ampliación 
que le fue concedida en el último ple
no, con lo que este aparcamiento pa
saría de tener 226 plazas a tener 315. 
Esta ampliación de plazas le permi
tiría también reducir el precio por 
plaza. 

Por otra parte, el mismo Pleno 
aprobó por unanimidad una propues
ta del concejal de Urbanismo, Jesús 
Neira. en el sentido de encargar un es
tudio a una empresa especializada 
para determinar la incidencia que la 
construcción del aparcamiento de la 

Avda. de Aragón haya podido tener 
sobre los edificios colindantes, espe
cialmente sobre uno de la calle Bada
joz, cuyos vecinos han denunciado la 
aparición de grietas en sus viviendas. 
Según las primeras impresiones, las 
grietas podrían ser anteriores a la 
construcción del propio aparcamien
to, pero podlian haber aumentado 
como consecuencia de la construcción 
del mismo. Para esclarecer definitiva
mente el asunto. y de acuerdo con los 
vecinos afectados, se ha encargado 
ahora este estudio. ■ 
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LA AUDICION, UN SENTIDO 

MUY IMPORTANTE E INDISPENSABLE 
��� 

ABEL OPTICOS 
C/ RAMON Y CAJAL, 3 (FRENTE A SIMAGO) 

GETAFE 

"LA MEJOR CALIDAD 

AL MEJOR PRECIO" 

iiATENCION!! 

PROMOCION MES DE NOVIEMBRE 
BIFOCALES 

100/ 100 ABSORCION ULTRAVIOLETA 
CUALQUIER GRADUACION 

5.000 PTS. 
LOS DOS CRISTALES 

iiPREGUNTE Y COMPARE!! 

LENTES DE CONTACTO BLANDAS 
DE GRAN COMODIDAD Y RAPIDA ADAPT ACION 

POR SOLO 1 2.000 PTAS. 

INCLUIDO SEGURO GRATIS POR 4 AÑOS 

ABEL OPTICOS LE SOLUCIONA 
SU PROBLEMA DE AUDICION CON LOS MEJORES 

AUDIFONOS DEL MERCADO 
A LOS MEJORES PRECIOS 

iiDESDE 15.000 PTS.!! 



La imagen de la 
izquierda recoge 
el edificio anexo 
en donde estaba 
el Archivo. 
AbaJo, un detalle 
de las grietas 
producidas por 
el 
desplazamiento 

La sobrecarga del Archivo estaba produciendo el 
desplazamiento de un edificio anexo 

DESALOJADO PARTE DEL AYUNTAMIENTO 
El Gobierno Municipal 

del Ayuntamiento de Geta
fe solicitará al Pi:esidente de 
la Comunidad de Madrid, 
don Joaquín Leguina, ayu
d� para la ampliación del 
Ayuntamiento. La amplia
ción del edificio viene moti
vada por la necesidad de de
salojar un ala del mismo, en 
la que estaba situado el Ar
chivo Municipal y otras de
pendencias. 

Según un informe pre
sentado a la Comisión de 
Gobierno, basado en un es
tudio realizado por una em
presa especializada, el edifi
cio adosado al principal del 
Ayuntamiento (en cuya ter
cera planta estaba el Archi
vo) está separado estructu
ralmente de este último y, 
como consecuencia de la 
sobrecarga de peso existente 
en el Archivo Municipal, el 
edificio adosado se está mo-
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viendo, dando lugar a la 
aparición de grietas. 

Como consecuencia, este 
lateral ha sido desalojado y 
las dependencias que esta
ban en él se han trasladado 
provisionalmente hasta en
contrar una ubicación defi
nitiva. En concreto el Ar
chivo Municipal se ha tras
ladado al antiguo Regimien
to de Artillería. ■ 

El Ayuntamiento se ha quedado con gran parte del patio a cambio de otros 
terrenos en el Sector III 

EL PARQUE DE LOS ESCOLAPIOS 
SERA PUBLICO 

La zona arbolada de los 
Escolapios, junto con 
otros terrenos adyacentes, 
hasta un total de 8.988 
metros cuadrados aproxi
madamente, han pasado 
ya a ser propiedad munici
pal en virtud de un acuer
do al que han llegado el 
Ayuntamiento y los Pa
dres Escolapios, por el 
cual éstos reciben a cam
bio una parte de la parcela 
13 del Sector III, valorada 
en unos 106 millones de 
pesetas, al igual que el te
rreno que ellos ceden. 

Esta operación permiti
rá a todos los vecinos de la 
zona usar un parque, que 
ahora será público, en la 
que hay un rico arbolado, 
con ejemplares que en al
gún caso tienen más de 
cien años. Jesús Neira 
-concejal de U rbanis
mo- ha destacado espe
cialmente este hecho por
lo que puede servir de
zona de esparcimiento
amplia para todos los ve
cinos de esa zona. El terre
no que ahora es propiedad
municipal tiene además
zonas deportivas y la De
legación de Urbanismo es
tudiará la posibilidad de
construir un aparcamien
to subterráneo. En todo

caso, lo que sí es seguro es 
que · se llevarán a cabo 
obras de reforma para ha
cer una plaza y, en el late
ral que linda con la calle 
Leganés, se aprovechará 
una parte para ampliar 
esta calle, que sufre bas
tante tráfico rodado. 

Antes de derribar lapa
red que rodea ese patio, 
será necesario delimitar el 
nuevo perímetro del patio 
y vallarlo, además de lle
var a cabo las correspon
dientes reformas. Según 
Jesús Neira, la zona po
dría estar abierta a todos 
los ciudadanos para el mes 
de junio, con el fin de no 
interferir con las obras 
el desarrollo normal del 
curso. 

Esta actuación, junto 
con las que se llevan a 
cabo en la Fábrica de Ha
rinas y el intercambiador 
de transportes, que estará 
dotado previsiblemente de 
una zona comercial, per
mitirá a los vecinos de to
das las calles de alrededor, 
disfrutar de unos equipa
mientos de los que hasta 
ahora carecen, sin zonas 
de juego, sin parques, con 
escasez de aparcamiento y 
sin zonas, en general, de 
recreo. ■

EL EMBAJADOR CHINO 
VISITO LA CIUDAD 

El embajador de la República Po
pular China, el Sr. Cao Yuanxin, vi
sitó el pasado 23 de octubre nuestra 
ciudad, interesado en conocer algu
nas experiencias llevadas a cabo en 
Getafe como la construcción del 
Sector III y las guarderías municipa
les. En la visita estuvo acompañado 
por el alcalde, quien le explicó el ori
gen y desarrollo de las cooperativas 
de viviendas del Sector III y le 
acompañó a la visita que efectuó en 
la Escuela Infantil Mafalda. La foto
grafía recoge el momento en que la 
directora de la Escuela Infantil reci
be al embajador, al alcalde y a sus 
acompañantes. ■ 



LA OMIC INFORMA'. 

CAMPAÑA DE PRODUCTOS DE PASTELERIA 

sino más bien de ir actualizando dichas 
instalaciones a las nuevas necesidades 
de funcionamiento y producción. 

Otro problema observado es la falta 
de carnet de manipulador de alimentos 
en algún establecimiento y el no portar 
la ropa adecuada para este trabajo. Estos 
dos últimos aspectos son propios de una 
educación sanitaria que en este sector se 
viene haciendo ya hace años por parte 
del Laboratorio Municipal de Higiene y 
por el Departamento de Consumo, ha
biéndose realizado campañas meramen
te informativas. 

Dentro del programa de campañas de inspección y control que viene 
desarrollando el Departamento de Consumo acaba de finalizar la campaña 
de productos de pastelería. Hay que señalar que las campañas de control 
de productos alimenticios se hacen en colaboración con el Laboratorio 
Municipal de Higiene, departamento que se dedica fundamentalmente a la 
parte analítica que comportan estas campañas. 

La campaña de Productos de Pastele
ría se ha realizado entre los días 15 de 
septiembre y 31 de octubre del presente 
año, y se ha formalizado mediante la 
aplicación de un acta-encuesta que com
prendía los siguientes títulos: 

!.-Condiciones del Establecimiento 
(referidas a su titularidad, posesión de la 
documentación requerida y a las condi
ciones higiénico-sanitarias de los loca
les). 

II.-Condiciones del personal (aten
diendo fundamentalmente a la forma en 
que el personal realiza la- manipulación 
de los productos de pastelería). 

III.-Condiciones de los productos 
(relativas al almacenamiento, conserva
ción y manipulación de las materias pri
mas). 

Los establecimientos motivo de ins
pección fuerón 22 en total, repartidos 
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del siguiente modo: 9 obradores y 13 
puntos de venta. 

En todos los establecimientos visita
dos se recogieron muestras informativas 
elegidas entre los productos elaborados 
con relleno de natas y cremas. 

Los resultados más relevantes de la 
campaña son los siguientes: 

En primer lugar, hay que indicar que 
en el conjunto de los establecimientos vi
sitados las anomahas eran m(nimas, 
siendo el dato más significativo la defi
ciente situación y dotación de los servi
cios higiénicos, problema común a otros 
establecimientos donde es obligatoria su 
existencia. 

En cuanto a los obradores hay que 
dBstacar que los locales de antigua aper
tura se encuentran en los mínimos exigi
bles debido al deterioro de las instalacio
nes por la acción del tiempo, no tratán
dose de problemas de limpieza e higiene 

PROYECTOS Y OBRAS 
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En las muestras analizadas el proble
ma se centra en el elevado recuento ob
tenido para mohos y levaduras, que so
brepasan en la mayoña de las muestras 
el límite legislado. Sólo se ha detectado 
en una ocasión presencia de E. Coli, 
bacteria indicadora de contaminación 
fecal, pese a que existen otros microrga
nismos que no estando reglamentados, 
también aparecen en número más o me
nos elevado, tales como enterobacterias 
y aerobios. 

En una evaluación global de la cam
paña habría que resaltar que este sector 
ha mejorado sus condiciones respecto a 
campañas anteriores, no obstante, hay 
que incidir en aspectos concretos de ma
nipulación y en la adopción de medidas 
que disminuyan la contaminación am
biental a que están sujetos estos produc
tos. ■ 
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Con los votos a favor PSOE y la abstención del resto de los grupos 

APROBADO INICIALMENTE EL PRESUPUESTO 

MUNICIPAL DE 1988 EN 4.238 MILLONES DE PESETAS 
El pleno ordinario del día 5 aprobó inicialmente los 

presupuestos municipales del Ayuntamiento de Geta
fe para 1988, presupuestos que ascienden a 4.238 mi
llones de pesetas. Durante el debate que precedió a 
la aprobación:, apoyada por el PSOE y con la absten-

ción de Izquierda Unida, Centro Democrático y Social 
y Alianza Popular, todos los grupos anunciaron que 
presentarían enmiendas cuando los presupuestos 
fueran presentados de nuevo para su aprobación de
finitiva. 

A
1 mismo tiempo el concejal de
legado de Hacienda y primer 
teniente de alcalde. Antonio 

Alonso. anunció la ape11ura de un pe
ríodo de negociaciones con los otros 
grupos políticos para estudiar la intro
ducción de modificaciones y una cam
paúa de explicación de los presupues
tos por los barrios y a las entidades so
ciales del pueblo. con el fin de recoger 
sus impresiones y estudiar. asimismo. 
posibles modificaciones. 

En el turno de explicación de voto. 
los tres grupos de oposición anuncia
ron su intención de esperar al citado 
período de negociaciones para presen
tar alternativas. Sólo Adolfo Gilaber
te. portavoz de Izquierda Unida. dio 
una explicación de su análisis. califi
cando el proyecto de presupuestos de 
«continuista» y de llevar una fue11e 
carga ideológica. 

Gilabe11e afirmó que «los presu
puestos han de servir para corregir de
sequilibrios y los impuestos han de 
primar de abajo a arriba. Habría que 
meter �n,�.-,,,n .. importantes en materia 
de empleo, pero no metiendo subven
ci(mes o desgravaciones fiscales que 
los utilizan sólo bajo una 
concepción capitalista». El p011avoz 
de IU se manifestó en contra de que la 
calle Madrid se peatonalicc en el 88 
por considerarlo un lujo. anunció que 
propondrían una modificación de las 
ordenanzas fiscales del Ayuntamiento 

de tal manera que subiera el impuesto 
de radicación y se congelase el Im
puesto de Circulación de Vehículos. 
de tal forma que se consiguiese un in
cremento de ingresos de 140 millones 
por encima de la propuesta del PSOE. 
además de la ya conocida reivindica
ción de una mayor aportación de par
te de los Presupuestos Generales del 
Estado. Por último. Gilaberte propuso 
un aumento de la plantilla de trabaja
dores del Ayuntamiento y se manifes
tó en contra de la subida del 5 (¼i en 
materia salarial incluida en el capítulo 
personal. 

Baja presión fiscal 

En su réplica. el concejal de Hacien
da y primer teniente de alcalde Anto
nio Alonso. calificó el presupuesto 
como de «continuista en el progreso». 
Recordó que no se había parado nin
guna actividad social, sino que al con
trario se habían creado otras nuevas. 
como en el caso de la lucha contra la 
droga. Señaló asimismo que «no es 
sólo el Ayuntamiento el que hace el 
esfuerzo de gasto, sino también la Co
munidad de Madrid, aunque hemos 
sido prudentes en la evaluación de las 
subvenciones que podamos obtener y 
hemos consignado una cantidad seme
jante a la del año pasado. 

En cuanto a la promoción pública de 
empleo, se ohida que el Ayuntamiento 

de Getafe dedica 1.155 millones en in
versiones, en nuevas obras, que gene
ran empleo en la construcción. Hay 
que pensar que el Ayuntamiento de 
Getafe, con la estructura presupuesta
ria que tiene, hace un esfuerzo inver
sor proporcionalmente superior a las 
3/4 partes de capitales de provincia de 
España. Y además se incluyen 40 nue
vas contrataciones para el año que vie
ne». 

Antonio Alonso adujo también que 
en 1988 no habrá venta de terrenos, 
como en 1987. que supusieron 400 
millones para el Ayuntamiento que el 
año próximo no tendrá, y que tampo
co se podía acudir a una subida exce
siva de la presión fiscal. «Sin embargo, 
vamos a poder mantener así el mismo 
nivel porque la actividad económica 
del pueblo se ha disparado. Baste pen
sar que en el 87 calculamos 30 millo
nes de ingresos en licencias de obras y 
que para 1988 hemos estimado 11 O, 
porque la realidad nos ha demostrado 
unos ingresos superiores a los previs
tos. No hay que subir por lo tanto de
masiado los impuestos para obtener 
más ingresos.» 

Según la memoria justificativa in
cluida en la propuesta de presupues
tos, se prevé un aumento de la presión 
fiscal de un 2 % y una reducción de 
gastos financieros de 82.5 millones 
(380.9 millones en 1987 contra 298,4 

(pasa a pág 14) 
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PRESUPUESTOS PARA INVERSIONES 

Es de destacar en este presupuesto que algo más de la cuarta parte 
del mismo, 1.1 5 5  millones de pesetas, están destinados a inversiones mu
nicipales, De ellos, algo menos de la mitad, en concreto 5 29 millones de 
pesetas, se incluyen dentro del PLEDIM de la Comunidad para 1 98 8, lo 
que permitirá una fuerte financiación de los mismos. El cuadro de inver
siones definitivas previsto para 1 98 8  suponen 5 4  actuaciones, que a conti
nuación resumimos: 

Compra de suelo .................................. . 
Inversiones colegios ............................... . 
Recuperación laguna Perales ....................... . 
Acondicionamiento Plaza España ................... . 
Circunvalación Norte .............................. . 
Acondicionamiento R.A.C.A . ........................ . 
Acondicionamiento C/ Portugal ..................... . 
Peatonalización C/ Madrid ......................... . 
Fábrica de Harinas ................................ . 
Equipamiento Hospitalillo .......................... . 
Compra edificio ERI CSS ON ......................... . 
Alumbrado Público ................................ . 
Saneamiento ...................................... . 
Construcción nichos y fosas ........................ . 
Vestuarios Dep. Sector III ............ ~ ••••••••••••••• 

Instalaciones deportivas ........................... . 
Plantas-jardines ................................... . 
Reforma y ampliación matadero .................... . 
Otras ............................................. . 

TOTAL .......................................... . 

PRESUPUESTOS POR AREAS 

Hacienda y Patrimonio ............................. .

Servicios generales 
(Limpiezas, saneamiento, vertedero, 
cementerio, alumbrado, parques y jardines, 
recogida residuos sólidos, matadero) ............... . 
Seguridad ........................................ .

Sanidad y Consumo ................................ . 
Urbanismo ........................................ . 
Social (Escuelas infantiles, servicios
sociales, deportes, cultura y juventud) ............... .

Promoción Industrial y Empleo ..................... . 
Amortización gastos financieros .................... . 
Administración y otros gastos ...................... . 

TOTAL .......................................... . 

Pesetas 

1 5 0.000.000 
20.928.223 
2.5 00.000

28.5 00.000 
45.5 25.73 7 
44.000.000 
20.5 00.000 
90.000.000 
40.000.000 
25.000.000 
46.273.424 
25.000.000 
94.000.000 
73.000.000 
70.000.000 
29.000.000 
1 5.000.000 
91.95 0.000 

199.65 0.000 
1.1 5 5.8 28.209 

Pesetas 

224.223.91 3 

1.062.027.229 
3 5 8.05 5.63 1 
1 O 1.3 65. 73 6 
622.421.921 
712.292.222 

29.027.697 

298. 440. 7 49 

658.213.758 

4.066.068.8 5 6
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(viene de pág. 12) millones en 1988). El endeudamiento a largo plazo previsto es de 375 millones y se espera un aumento de los ingresos a través de las tasas municipales como consecuencia de la reactivación económica de la ciudad. Por capítulos, las dos cifras más llamativas a primera vista son la de personal e inversiones. El capítulo de personal, siempre y cuando las previsiones de aumento de salarios se sitúen en el 5 % y las contrataciones nuevas de las previstas, se llevará en el año que viene 1.886 millones de pesetas. El Ayuntamiento de Getafe tiene ac-

tualmente una plantilla que supera los 1.000 trabajadores, lo que hace que sea la segunda plantilla en número de trabajadores después de CASA. En cuanto al capítulo de inversiones, que reproducimos en resumen en cuadro aparte, destacan la compra de suelo, las obras en varias plazas y calles de Getafe ( calles Madrid, Portugal y Plaza España) las inversiones en instalaciones deportivas, la reforma y ampliación del matadero comarcal. las obras de saneamiento y, aunque sea una pequeña cantidad, la recuperación de la laguna de Perales del Río. ■

HASTA DICIEMBRE PARA DELIBERAR 

Esta es la primera vez en 5 años que los grupos de oposición no le dan de entrada un voto negativo a la propuesta inicial de presupuestos municipales presentada por el Gobierno Municipal del PSOE. En este caso la abstención de los grupos de oposición parece más bien un «a ver qué pasa», en vez del término medio en que puede situarse normalmente esta opción, es decir, hay cosas que parecen bien y otras que parecen mal� por lo tanto igual de incoherente sería votar a favor como en contra. Sin embargo en esta ocasión todo el mundo ha manifestado su intención de hacer propuestas y ver qué es lo que se puede modificar en el período de negociaciones que, según Antonio Alonso. el Gobierno Municipal abrirá con los grupos de oposición. En cualquier caso cabe esperar un debate más profundo. aunque sea a puerta cerrada. entre los distintos 

partidos políticos sobre los presupuestos, debate que hasta ahora se ha circunscrito al pleno que no permitía estudiar con suficiente detenimiento las consecuencias económicas de cada propuesta alternativa, cuando las había. Todos los grupos de oposición han recogido la oferta y han manifestado su intención de debatir y en su caso intentar que nuevas propuestas vayan consensuadas. El largo período de elaboración de los presupuestos ( desde julio se viene recogiendo información sobre las necesidades de los distintos departamentos) hace pensar que el presupuesto ya ha sido suficientemente debatido y que no va a haber modificaciones sustanciales. Pero siempre son posibles. Hasta el 31 de diciembre. fecha tope legal para su aprobación definitiva, aún quedan casi dos meses para deliberar y acercar posturas. ■



CREADA UNA COMISION LIQUIDADORA DE 
LA JUNTA DE COMPENSACION DEL SECTOR III 

Todos los grupos políticos 
con representación munici
pal forman desde el 30 de 
octubre, a raíz de una pro
puesta de Jesús Neira, una 
Comisión encargada de es
tudiar y, en su caso, dar por 
terminada la gestión de la 
Junta de Compensación del 
Sector III. La creación de 
esta comisión ha estado ro
deada de una cierta polémi
ca, ya que AP presentó una 
moción, discutida en el ple
no ordinario del 5 de no
viembre, que a juicio de su 
portavoz no se correspondía 
con los fines de la propuesta 
por Neira. 

La propuesta de Neira fue 
aprobada por todos los gru
pos y cinco días después, en 
el pleno ordinario, como es
tipula la Ley, se vio la de Je
sús Carmelo Esteban, porta
voz de AP. Este planteó que 
su propuesta iba más allá 
que la de Neira, dado que 

mientras la primera sólo 
pretendía controlar la liqui
dación de la Junta, la suya 
exigía un mayor estudio, re
montándose a los comien
zos, estudiando todo el mo
vimiento económico, el pa
pel jugado por el Ayunta
miento y la venta del sexto 
cinturón. 

Neira, por su parte, le re
plicó que en ningún mo
mento había querido pisarle 
la iniciativa, pero que en 
cualquier caso. toda la docu
mentación existente en el 
Ayuntamiento estaba a dis
posición de cualquier conce
jal y que. en todo caso, siem
pre existía en la Comisión la 
posibilidad de retrotraerse en 
el tiempo todo lo que se con
siderase necesario. Al final la 
cosa quedó en que cualquie
ra de las dos propuestas per
mitía llegar al mismo sitio y 
que quedaba constituida la 
citada comisión. ■

SE ESTUDIARA LA CREACION DE UN 
CONSEJO SECTORIAL DE LA MUJER 

Izquierda Unida presen
tó en el últ imo pleno la 
propuesta de crear un 
Consejo Sector ial de 
Igualdad de la Mujer. En 
la exposición previa, 
Adolfo Gilaberte, porta
voz de este grupo, recordó 
el compromiso de la Junta 
de Portavoces de estudiar
lo, por lo que su grupo se 
decidió a plantearlo en 

Pleno con el fin de que 
hubiera un pronuncia
miento oficial. Ante la 
propuesta, el Alcalde pi
dió que fuera trasladado a 
la propia Junta de Porta
voces con el fin de que se 
intentara que fuera a un 
próximo pleno una pro
p uesta conjunta, cosa que 
fue aceptada por todos los 
grupos. ■

Una de las nuevas industrias de S. Marcos en construcción. 

Se creará un Consejo Sectorial de Industria y Empleo 

FRANCISCO HITA 
PRESENTA EL BALANCE DE LA OPI 

Francisco Hita, concejal 
de Promoción Industrial y 
Empleo, presentó en el 
Pleno del 5 de noviembre 
un informe de la Oficina 
de Promoción Industrial 
que señala que, desde la 
creación de esta oficina en 
marzo de 198 5, se han 
creado al menos 1.1 O 1 
nuevos puestos de trabajo 
en un total de 83 empre
sas. La presentación del 
informe era una respuesta 
a la pregunta presentada 
por Izquierda Unida en 
un pleno anterior sobre el 
crecimiento del empleo en 
Getafe. 

Según señaló Francisco 
Hita, estos puestos se con
vertirán en 1.849 cuando 
se ejecuten totalmente los 
planes de viabilidad pre
sentados ante la ZUR de 
Madrid, el Fondo de Soli
daridad del AES y la Co
munidad por estas 83 em
presas, si bien eso no quie
re decir que éstos sean los 
únicos puestos de trabajo 
creados. ya que hay em
presas que no solicitan 
subvención v no ha sido 
posible cuari'tificar su re
percusión en creación de 
puestos de trabajo ni en 
inversión. Por el contra
rio. los datos sobre estas 

empresas, señalan que su 
inversión se cifra en  
11.39 5.481.000ptas. y 
que  h a n  obten ido  
1.572.184.000ptas. de  
subvención. 

El informe señala tam
bién que son en total 144 
empresas las que han ad
quirido terreno en el polí
gono de S. Marcos, con 
una superficie total de 
470.000 metros cuadrados 
y que hay una lista de 
otras 32 2 empresas intere
sadas en un total de 
759.35 0 metros cuadra
dos, lo que supera con 
mucho la capacidad de S. 
Marcos. 

Los portavoces de AP y 
de IU calificaron el infor
me de escaso en datos y 
emplazaron al concejal 
Francisco Hita a un próxi
mo debate sobre el tema, 
debate que Francisco Hita 
aceptó y aprovechó la oca
sión para anunciar la pró
xima creación de un nue
vo Consejo Sectorial de 
Industria y Empleo, en el 
que estarán representados, 
además de los partidos 
políticos, los representan
tes de las organizaciones 
empresariales y sindicales 
de Getafe. ■

GETAFE 15 



EL CENTRO EXPERIMENTAL DE 
FORMACION DE ALTAS TECNOLOGIAS, 
PARA EL AÑO QUE VIENE 

El Director General del Instituto 
Nacional de Empleo. Pedro de Euse
bio Rivas. ha comunicado reciente
mente por escrito ,�I Ayuntamiento 
que los técnicos del Instituto están 
trabajando en el proyecto del Centro 
Experimental de Formación en Altas 
Tecnologías que. por un convenio 
entre el Ayuntamiento de Getafe y la 
Dirección General de Empleo. se 
construirá en Getafe. 

El mismo escrito anuncia que la 
publicación del concurso para la ad
judicación de las obras y el comienzo 

de las mismas está programado para 
el año próximo. El CEF A T está con
cebido como un centro especializado 
en la capacitación de trabajadores en 
la utilización de tecnologías punta, 
como la informática, la robótica, etc. 
Su puesta a punto será llevada a cabo 
de acuerdo con la Empresa Nacional 
de Optica (ENOSA), que será la en
cargada de facilitar y diseñar todos 
los equipos técnicos necesarios para 
impartir las enseñanzas. La fotografía 
muestra el diseño inicial que ENOSA 
hizo del futuro Centro. ■

PARALIZACION DE LA 

INSTALACION DE 

VIDEOS COMUNITARIOS 

La Comisión de Gobierno na ae
cidido paralizar la instalación de 
videos comunitarios e incoar expe
diente sancionador a las empresas 
que ya lo han instalado sin que se 
les haya concedido las correspon
dientes licencias para el tendido de 
cables por espacios públicos y de 
apertura de los locales en donde es
tán situados los transmisores. 

Las empresas afectadas por esta 
decisión son PROCONO, S. L. y 
TECA VI, S. A., sin que sea posible 
determinar el número de usuarios 
afectados, dado que, al no tener li
cencia de apertura de la actividad, 
se desconoce el número de usuarios 
a los que prestan servicio. 

El acuerdo de la Comisión de 
Gobierno está basado en un exten
so informe presentado por la Sec
ción de Licencias, Disciplina e Ins
pección Urbanística, que aporta 
una larga referencia de precedentes 
y normas urbanísticas que definen 
claramente la ilegalidad de las ins
talaciones realizadas por estas em
presas. Además de paralizar la ins
talación, se contempla que las soli
citudes de licencia que se presenten 
deberán cumplir todas estas nor
mativas y que deberán limitarse a 
la instalación del video comunita
rio en comunidades individuales o 
manzanas, sin cruzar calles. No 
obstante, las empresas que han rea
lizado estas instalaciones podrán 
solicitar las oportunas licencias de 
obra y de apertura para poder ser 
legalizadas. No obstante, si no fue
ra posible, se procedería a retirar 
las instalaciones. ■

AUTOBUSES GRATUITOS 

PARA ESTUDIANTES DE BUP 

16 GETAFE 

Los estudiantes de BUP que se 
vean obligados a efectuar largos des
plazamientos para acudir a sus clases 
en los institutos y para cuyas fami
lias sea dificultoso costear el billete 
del autobús, podrán utilizar este ser
vicio gratuitamente. 

Para ello, la Delegación de Ense
ñanza, en colaboración con la de 
Servicios Sociales, articularán un 
mecanismo que permita saber cuán
tos serían los afectados, aplicando 
para ello un baremo económico y la 
distancia existente entre el domicilio 
del alumno y el centro de enseñanza 
al que está destinado. 

La medida será aplicada gracias a 
un acuerdo plenario apoyado en so
litario por el PSOE, Izquierda Uni
da, apoyada por el resto de los gru
pos políticos, planteó inicialmente 
que fueran todos los alumnos de 
BUP los que se beneficiaran de la 
gratuidad en el transporte público 
para acudir a sus centros de ense
ñanza, dado el trastorno que está su
poniendo el doble turno. El PSOE 
alegó que eso significaría tratar por 
igual tanto a los que tuvieran proble
mas económicos, como a los que no, 
por lo que planteó la propuesta que 
finalmente fue aprobada. ■

\o-. 



COMERCIANTES Y VECINOS SE 

REUNIRAN PARA SOLUCIONAR 

LOS PROBLEMAS DE DOS 

GALERIAS COMERCIALES 

La existencia de viejas galerías co
merciales, como es el caso de la 
«Lope de Vega» y «Getafe II», situa
das en La Alhóndiga y Margaritas, 
viene siendo fuente de conflictos en
tre los vecinos de los bloques situados 
sobre ellas y los comerciantes. De un 
lado, los vecinos se quejan de los pro
blemas y molestias que ocasionan y 
quieren que desaparezcan. De otro, 
los comerciantes alegan que introdu
cen las mejoras necesarias que ade
más tienen todo el derecho del mun
do para estar donde están. El Ayunta
miento ha decidido la creación de 
sendas comisiones, en las que estarán 
representados vecinos y comercian
tes, con el fin de que sirvan de foro de 
discusión y búsqueda de soluciones. 

Los problemas arrancan del mis-

EL INSERSO CONSTRUIR.A 

UN CENTRO P .ARA 

MINUSVALIDOS PSIQUICOS 

El Instituto Nacional de Servicios 
Sociales comenzará este año la cons
trucción de un Centro de Atención 
de Minusválidos Psíquicos con capa
cidad para 160 personas, la mayoría 
de ellas en régimen de internado. El 
Centro estará situado en el Sector III 
y entrará en funcionamiento en 
1989. 

El INSERSO adjudicará este mes 
de noviembre las obras del Centro, 
que tendrán una duración de 18 me
ses y que cuenta con un presupuesto 

mo origen de los bloques de vivien
das y de las galerías. Cuando se cons
truyeron, la Ley no era demasiado es
tricta en cuanto a las condiciones que 
debían reunir y, a menudo, ni siquie
ra estas condiciones se cumplían. Sin 

de 310 millones de pesetas, a los que 
habrá que añadir otros 50 millones 
de UC,c)'-,ILU.u para mobiliario. 

Está definido como un estableci
miento que ofrece residencia, ma
nutención, asistencia y tratamiento 
adecuado cuando a las personas 
afectadas por este tipo de minusva
lía profunda, por su problemática fa
miliar, social o económica no pue
den satisfacer estas necesidades, si
guiendo los principios de integra
ción y normalización. 

El Centro tiene capacidad para 
120 internos y entre 20 y 40 personas 
en '-.,'-..,\HH�,u de media pensión. Esta
rá atendido por un total de 121 per
sonas, entre personal_ administrativo, 
técnicos, cocineros, encargados de 
tareas asistenciales, cuidadores, mé
dicos, psicólogos y camareras. 

embargo, los comerciantes poco a 
poco van introduciendo mejoras que, 
sin embargo, no son suficientes dadas 
las características de las instalaciones. 
Pero también se han encontrado con 
la oposición de los vecinos, que a me
nudo se han opuesto a la introduc
ción de estas mejoras y que, en defi
nitiva, lo que desean es que estas ga
lerías desaparezcan de debajo de sus 
viviendas por los problemas y moles
tias que producen. 

En la mayoría de los casos, los en
frentamientos han terminado con la 
solicitud de intervención del Ayunta
miento, intervención que no ha sido 
suficiente para terminar con los pro
blemas. Ahora el A vuntamiento ha 
optado por la creación de sendas co
misiones, integradas por los grupos 
políticos y por representantes de los 

vecinos y los comerciantes que conta
rán con el apoyo de los distintos ser
vicios técnicos municipales, con el fin 
de intentar llegar a acuerdos definiti
vos que comprometan a todos y pue
dan dejar zanjadas las disputas. ■

IV CROSS CALASANZ 

DE GETAFE 

El IV Cross Calasanz de Getafe, 
organizado por la Asociación de Pa
dres de Alumnos de los Escolapios, 
la Fundación Pública de Deportes y 
el Club Atlético Getafe, ya tiene fe
cha. Será el 8 de diciembre. 

El plazo de inscripción se abre el 
30 de noviembre y termina el día an
tes, el 7 de diciembre. La informa
ción complementaria y las inscrip
ciones se pueden obtener en la sede 
del AP A de los Escolapios, en la 
C / Leganés, n.º 6, desde las 17,30 a 
las 20 horas. Su teléfono es 695 19 OO. 
El Cross está abierto a todas las ca
tegorías. 
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En las instalaciones deportivas 

EL VANDALISMO SE HACE PATENTE 
Por todos es conocida la falta de instalaciones deportivas de nuestra 
localidad. Lo que casi con toda seguridad no es tan conocido, es el 
constante deterioro a que se ven sometidas. En una pequeña proporción, 
los desperfectos son debidos al uso diario; pero en la mayoría de las veces 
son debidos a la desidia y el vandalismo de una minoría. Ante este 
lamentable devenir, los responsables del deporte de Getafe, se han 
propuesto atajar con todos los medios a su alcance una lacra que se viene 
arrastrando desde hace tiempo. Por el momento se ha puesto en marcha 
una campaña contra el vandalismo, cuya duración va desde el pasado 9 de 
noviembre hasta el próximo 23. Los objetivos son claros: erradicar dicho 
vandalismo y concienciar a los usuarios de la necesidad de mantener las 
instalaciones en las mejores condiciones posibles. 

E
sta iniciativa tiene por objeto 
frenar el vandalismo y los des
trozos ocasionados con suma 

reiteración en las Instalaciones Depor
tivas Municipales. Se pretende sensi
bilizar a la población en general sobre 
la dimensión social y económica del 
problema. Es vital disminuir el actual 
ritmo de roturas y desperfectos, para 
potenciar el nivel de uso de las instala
ciones, economizar costos y derivar 
tareas. Es necesario modificar la con
ciencia general hacia el patrimonio 
público deportivo, como bien colecti
vo a proteger y cuidar. 

Las acciones concretas a realizar 
son entre otras la publicación de un 
bando monográfico, información en 
los distintos medios de comunicación, 
remisión de una circular de sensibili
zación a todos los que estén relaciona
dos con el deporte y las instalaciones 
de alguna manera y, por último, un 
refuerzo de las acciones emprendidas 
por el servicio de mantenimiento de la 
FPD. 

El resurgir de Atila 

Se hace necesario ir a los datos para 
poder hacer una valoración real de la 
situación actual. A continuación va
mos a exponer algunos de los ejem
plos más claros de los que se tiene co
nocimiento. 

En el Club Deportivo Municipal, 
durante 4 fines de semana seguidos, se 
produjeron volteos de las canastas, 
quedando en un estado lamentable. 
Curiosamente se ha podido observar 
como las canastas serradas formaban 
parte del mobiliario en balcones, cha
lets y casas particulares. En un parte 
fechado el 28 de septiembre, se venía 
a decir que en un plazo de 24 horas 
desaparecieron los aros y tableros de 
los colegios públicos Severo Ochoa, 
Pazos Frías y Miguel Hernández. Las 
piscinas municipales tampoco se han 
escapado al azote de los dioses. En la 
piscina municipal Ciudad de Getafe 
los destrozos tanto en mobiliario 
como el recinto han sido masivos. El 
agua presentaba un estado lamentable 
debido, entre otras cosas, a la rotura 
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de cristales, botellas en el agua y sucie
dad. 

Curioso es lo que ocurre en el Poli
deportivo San Isidro. Durante algunas 
noches se han podido observar vigías 
oteando desde la parte alta de las to
rres de luz. Una vez en el suelo se de
dican a hacer casetas en las esquinas 
con el material más dispar y después 
se hacen hogueras con el propósito, 
imaginamos, de aplacar la ira de los 
espíritus que les guían. También hay 
que añadir a esta lista, la desaparición 
de materiales de construcción de 
obras como ocurrió en Giner de los 
Ríos. Las alambradas de cerramiento 
de las instalaciones son forzadas para 
poder entrar por debajo; siendo mu-

chas veces las puertas meros elemen
tos decorativos. En las instalaciones 
básicas se han dado casos tan curiosos 
como que sean los propios vecinos 
quienes retiren las canastas sin enco
mendarse ni a Dios ni al diablo. Existe 
también el caso atípico del colegio 
Mariana Pineda, donde un tablero ha 
durado 2 años. 

Todo esto conlleva a que exista un 
equipo permanente, formado por tres 
personas, ocupadas exclusivamente en 
la reparación de los desperfectos que 
se ocasionen. Esto supone un desem
bolso de unos 1 O millones anuales y 
trae como consecuencia una falta de 
uso, el deterioro progresivo y la inuti
lidad de las escasas instalaciones de 

Este tipo de imágenes 
están siendo 
demasiado habituales 
en nuestras 
instalaciones 
deportivas. 

que disponemos. Son muchas las ho
ras que se deben dedicar a la repara
ción de los desperfectos en el taller y 
su nueva puesta en funcionamiento. 
Demasiada gente trabajando para re
parar lo que unos pocos tardan en des
trozar poco tiempo. 

Resta por añadir que si todos se 
conciencian un poco, podremos dis
poner de unas instalaciones adecua
das y disponibles para la práctica de
portiva. Forzosamente uno se plantea 
la posibilidad de crear reservas espe
ciales para tanto salvaje como anda 
suelto. Confiemos en que esto no su
ceda. Atila y los Hunos tan sólo son 
parte de la historia, al menos eso es lo 
que parece. ■ 



A pesar de perder en Sestao 

EL GETAFE SIGUE DE MODA 
Se han tenido qu!3 disputar 18 encuentros, entre la Liga y la Copa del Rey, 
para que el Getafe C.F. conociese el sabor de la derrota. Todo un récord, 
que ni los más viejos del lugar recuerdan. Se caía con la cabeza alta y en 
un difícil campo de batalla, Sestao. Los pupilos de Eduardo Caturla están 
dando muestras sobradas de que la' actual trayectoria no es fruto de la 
casualidad. 

S 
i en un principio se afirmaba que 
lo' importante era mantenerse en 
la zona templada de la tabla, aho

ra las aspiraciones se han elevado de 
una manera considerable. Los benefi
cios son de distinta índole. El más im
portante es que la afición se congratu
la, jornada tras jornada, con lo que los 
jugadores desarrollan en el terreno de 
juego. Las taquillas están notando un 
ritmo más que aceptable, exceptuando 
la Copa del Rey. Esta quizás sólo apor
tó beneficios en el choque que mantu
vieron con los vecinos de Leganés. 

Conviene reseñar que son muchos 
los encuentros que se han disputado en 
muy poco tiempo. Los jugadores, de 
alguna manera, se han visto sometidos 
a un tremendo esfuerzo. Esfuerzo que 
se puede dejar sentir, como ya ha ocu-

BREVES 

RJlNKING DE TENIS 
PesP:e el pasado l de noviembre 

está en marcha el 2.0 Ranking de Te
nis de Getafe. Tendrá una duración 
que se prolongará hasta el 13 de 
marzo, en el que se disputarán 15 
jornadas. Sesenta y cuatro serán los 
participantes que tomarán parte, di
vididos en 4 divisiones. Los encuen
tros tendrán lugar en las pistas del 
Sector III. La cuota para poder par
ticipar cuesta 1.500 ptas. Buena 

rrido, en el sentido de lesiones y can
sancio en el seno de la plantilla. Quizás 
sea a partir de ahora cuando todos se 
puedan tomar un respiro, puesto que 
la dedicación, a partir de la elimina
ción en la Copa irá encaminada a con
seguir mantener el ritmo impuesto en 
el campeonato liguero. En dicho cam
peonato se brilla con luz propia y se 
está encaramado en una situación pri
vilegiada de la tabla. Como decíamos, 
existe plena satisfacción en toda la casa 
azul. Se está trabajando de una manera 
seria y los resultados están a la vista de 
todos. 

La afición apoya 

La afición, en la actual campaña, 
merece un comentario aparte. Lo que 

marcha y tenis de calidad es lo que 
esperamos que se consiga en esta 
nueva edición del Ranking. ■

PREMIOS NACIONALES 
DEL DEPORTE 

El pasado 4 de noviembre, Sus 
Majestades los Reyes de España en
tregaron los Premios Nacionales del 
Deporte en un acto celebrado en el 
Salón de Columnas del Palacio Real. 
Entre los componentes del jurado 

en otros años se podía catalogar de 
frialdad en el aficionado, y no porque 
el equipo lo hiciese mal, ahora se ha 
convertido en un matrimonio perfec
to. Son muchos los que han recupera
do la confianza en el equipo y eso se 
nota, sobre todo, en que el cemento 
de Las Margaritas se ve poco. La gente 
goza con el juego y los resultados del 
equipo. Se jalea y aplauden las juga
das de una manera inusual. Se ha re
cuperado parte de la afición perdida, y 
eso los primeros en notarlo son los 
propios jugadores. 

Tan sólo se llevan disputadas una 
docena de jornadas del campeonato li
guero y los rivales a los que se tiene 
que enfrentar el Getáfe le respetan y 
temen por el buen juego que viene 
desplegando. Acertadamente nadie 
considera que esto es una tarea fácil. 
Se es consciente que las vacas flacas 
pueden llegar en cualquier momento, 
pero hasta que llegue hay que sacarle 
el máximo rendimiento. Por otro 
lado, el cansancio se empieza a dejar 
sentir en los jugadores, debido sobre 
todo al fuerte ritmo impuesto. Las le
siones son otro capítulo a tener en 
cuenta. A pesar de estos factores ya se
ñalados, se ha podido comprobar que 
el equipo cuenta con gente en la recá
mara tan válida como los que habi
tualmente vienen jugando. Este deta
lle es de vital importancia, sobre todo 
porque el campeonato es largo y los 
acontecimientos que aún quedan por 
venir pueden hacer que el concurso de 
unos y otros sea el factor determinan
te a la hora de los resultados. 

Si las cosas se desarrollan como has
ta ahora, así lo deseamos, son muchos 
aún los ratos que nos quedan por dis
frutar de buen fútbol. Todo está sa
liendo a pedir de boca, gracias sobre 
todo al trabajo que están desarrollan
do todos los hombres de la casa azul. 
Desde los hombres del material hasta 
los jugadores, pasando por el acierto 
de los técnicos y la gestión de la direc
tiva. Por el momento se ha recupera
do algo que se había perdido: las ganas 
de ver buen fútbol. Que dure y noso
tros lo veamos. ■ 

que otorgó dichos premios, se en
contraba el Concejal de Deportes de 
Getafe, Manuel Cañadillas. Su re
presentación en el jurado fue debido 
a que es vocal de la comisión perma
nente de deportes de la FEMP, quien 
por otro lado era una de las partes 
integrantes a la hora de elegir a los 
mejores deportistas. Entre otros fue
ron galardonados la marchadora 
Mari Cruz Díaz, el atleta José Luis 
González, José Luis Doreste y Osear 
Schmidt Becerra. ■
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CULTURAL EXTREMEÑA 

Entre el jueves 12 de noviembre 
y el sábado día 21, la Asociación 
Cultural Extremena ha organizado 
la III SEMANA CULTURAL EX
TREMEÑA en Getafe. Los actos 
previstos para esta III Semana se 
desarrollan en la sede de la Asocia
ción. en el Paseo de Pablo Iglesias. 
n.º 4. y en el Centro Municipal de
Cultura. en la c/ Madrid. n.º 50.

Los actos programados abarcan 
una amplia gama de temas. desde 
las charlas-coloquio sobre gastrono
mía extremena. sobre Extremadura. 
sobre arte. sobre industria. etc .. has
ta exposiciones de artesanía. alfare
ría. recitales de poesía. funciones de 
teatro. actuaciones de rondallas y 
cantaores flamencos. Excepto los 
dos sábados que caen en la III Se
mana. los actos tienen lugar por la 
tarde. a partir de las siete. 

La Asociación Cultural Extreme
na ha eviado a esta redacción una 
carta comunicando su deseo de in
vitar a todo el pueblo de Getafe a 
que se sume a la celebración de 
esta III Semana Cultural Extreme
na. comunicación que aquí publi
camos. ■

DOS JOVENES MUSICOS DE GETAFE, 
PREMIADOS EN JAEN 

Isabel Montero y Paco Ortega, músicos de Getafe, han obtenido el Primer 
Premio del Encuentro Nacional de Canción de Autor Para Jóvenes 1987, 
celebrado en Jaén a finales de octubre, certamen en el que Isabel y Paco 
representaban a la comunidad madrileña. 

El premio les fue concedido por unanimidad por el jurado, presidido por 
Fernando Lorente, secretario general del Instituto de la Juventud y consiste en 
300.000 ptas. en metálico y la grabación de un LP. ■

EXPOSICIONES 

■ Entre el 18 y el 30 de noviembre
Esther Neita y Manuel Molina, veci
nos de Getafe, exponen en la Sala Pa
blo Serrano. del Sector III, una colec
ción de óleos y dibujos, fruto de la de
dicación y el esfuerzo que dedican a 
este ai1e después de su jornada la
boral. 

Sus cuadros están marcados por la 
luz y el color, dentro de una línea fi
gurativa que tiende a incorporarse al 
campo del impresionismo. del que 
son profundos admiradores los dos. 

■ Para el mes de diciembre, aun
que todavía sin fecha fija, está prevista 
la exposición de fotografías correspon
díente al HI Salón Nacional de Foto
grafía de Getafe. organizado por la 
Agrupación Fotográfica de Getafe 
bajo el patrocinio de la Delegación de 
Cultura del Ayuntamiento. El día 13 
de este mes de noviembre se cerró el 
plazo de presentación de obras. sin 
que hasta el momento se conozca el 

■ El Servicio de Información y
Asesoramiento Juvenil ( e/ Madrid, 
71 ). está elaborando desde primeros 
de noviembre un dossier semanal con 
noticias aparecidas en la prensa de 
todo el Estado sobre temas de jzm!n
rnd. Estos dossiers pueden ser consul
tados por cualquiera durante las ho
ras en que está abierto el centro. de 

número total de participantes, de foto
grafías presentadas y quiénes son los 
ganadores. Los premios son de 
50.000 ptas. para la colección de ho
nor.  dos primeros premios de  
20.000 ptas. y otros dos premios loca
les de 15.000 ptas. 

10 a 14 horas y de 17 a 20 horas. 
■ El mismo SIAJ ha elaborado

un informe completo sobre ei servi
cio militar r fa objeción de concien
cia, que estará a disposición de to
dos los interesados a partir del 1 de 
diciembre. El SJAJ o/i'ece asesora
miento total .r gratuito sobre estos 
temas. 

ESCUELA DE JiNIMACION JUVENIL 

La Escuela de Animación Juvenil 
de la Delegación de Juventud ha or
ganizado tres cursillos para los que 
ya está abierto el período de inscrip
ción y que empezarán próxima
mente. 

Los cursillos en cuestión son los 
siguientes: 

■ Educación ambiental: tiene una
duración de 74 horas e incluye 4 sa-
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lidas de fin de semana. Las clases se
rán los viernes de 7 a 9 de la tarde y 
los sábados de 11 a 13 horas de la 
mañana. Es para mayores de 16 años 
y el precio del cursillo es de 
1.000 ptas. 

■ Diseño gráfico y maquetación:
tendrá una duración de 70 horas. En 
el cursillo se impartirán nociones bá
sicas de diseño gráfico y maqueta
ción periodística. Las clases serán los 

martes de 7 a 9 de la tarde y los jue
ves de 730 a 930 también de la tar
de. El precio es de 1.000 ptas. 

■ Fotografía aplicada a la escue
la: está dirigido a profesores de EGB 
y se ha organizado en colaboración 
con el CEPS de Getafe. 

La Escuela de Animación .Juvenil 
está en la C/ Magdalena. n.'' 44, 
:? . º p I anta .r su z e I éf ó no es e I 
6821812. 
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.\1Juntamicnto de 

etafe 
JUNTA DE BARRIO DE EL BERCIAL 

Día 17 de noviembre, a las 19 horas. 
En el Colegio Público Seseña Benavente. 
Sesión Extraordinaria. 

Orden del Día: 
Punto único: Urbanismo del Barrio. 

Presidente: Francisco Hita Gamarra. 

JUNTA DE BARRIO DE MARGARITAS 

Día 24 de nov1embrn 
Centro social del 

Orden del Día: 
l." Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 
2.' Correspondencia de la Presidencia. 
3." Calendario de reuniones. 
4.'' Funcionamiento de la Junta de Barrio. 
5.'' Ruegos y preguntas. 

Presidente: Victoriano Gómez 

JUNTA DE BARRIO DE JUAN DE LA CIERVA 

Día 24 de noviembre, a las 20 horas. 
En el Centro Cívico de Juan de la Cierva. 

Orden del Día: 
l.' Lectura y aprobación del acta de lo sesión anterior. 
2.'' Correspondencia de la Presidencia. 
3.' Liquidación de las uentas de las fiestas del barrio. 
4:' Elección de los representr:mtes de la Junta de Barrio en 

los Consejos Sectoriales. 
5.'' Funcionamiento de la Junta de Barrio. 
6.' Ruegos y preguntas. 

Presidente: Francisco Díaz Fernóndez. 

CONSEJO SECTORIAL DE JUVENTUD E INFANCIA 

Día 25 de noviembre, a las 19 horas. 
En el Salón de Plenos del Ayuntamiento. 
Sesión Ordinaria. 

Orden del Día: 
1 .'' Elección del Secretario del Consejo Sectorial. 
2." Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 
3." Correspondencia de la Presidencia. 
4.'' Discusión de los programas del área de Juventud para 

1988. 

5.0 Propuestas de trabajo del Consejo Sectorial. 
6.0 Ruegos y preguntas. 

Presidente: Manuel Cañadillas Carretero. 

CONSEJO SECTORIAL DE CONSUMO 

· Y MEDIO AMBIENTE

Día 26 de noviembre, a las 18,30 horas. 
En el Salón de Plenos del Ayuntamiento. 
Sesión Ordinaria. 

Orden del Día: 
l.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
2.0 Elección del Secretario del Consejo Sectorial. 
3.° Correspondencia de la Presidencia. 
4.0 Programa y Presupuesto para el año 1988. 
5.° Cazo ilegal en Getafe. 
6. 0 Vertidos y Residuos en Getafe. 
7.0 Ruegos y preguntas. 

Presidente: José Luis Rivas Cabezuelo. 

JUNTA DE BARRIO DE LA ALHONDIGA 

Día 26 de noviembre, a las 19 horas. 
En el Centro Cívico del Barrio. 

Orden del Día: 
l . 0 Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 
2.0 Elección del Secretario de la Junta. 
3.° Correspondencia de la Presidencia. 
4.0 Discusión sobre el proyecto del Reglamento de 

Participación Ciudadana. 
5.0 Presentación de las cuentas de las fiestas del barrio. 
6.0 Galerías Comerciales. 
7.0 Petición de ampliación de aparcamiento de la Plaza 

Tirso de Molino. 
8.0 Ruegos y preguntas. 

Presidente: Rafael Caño Rufo. 

JUNTA DE BARRIO DE EL BERCIAL 

Día 9 de diciembre, a las 19 horas. 
En el Colegio Público Seseña Benavente. 
Sesión Ordinaria. 

Orden del Día: 
l.º Lectura y aprobación de las actas anteriores.
2.° Correspondencia de la Presidencia.
3.0 Elección de los representantes de la Junta de Barrio en 

los Consejos Sectoriales. 
4.0 Ruegos y preguntas. 

Presidente: Francisco Hita Gamarra. 

DELEGACION DE RELACIONES INSTITUCIONALES Y PARTICIPACION CIUDADANA 
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CENTRO MUNICIPAL DE CULTURA 

23 DE NOVIEMBRE 

- EL TESORO
DE SIERRA MADRE ( 17 h.)

- EL DIABLO

EN EL CUERPO-V.O.-(20 h.)

30 DE NOVIEMBRE 

- EL GABINETE

DEL DOCTOR CALIGARI ( 17 h.)
- EL TE DEL HAREN

DE ARQUIMEDES (20 h.)

14 DE DICIEMBRE 

- FUNDIDO A NEGRO (20 h.)






